

150 vs. al Sur del Colegio de Stas.

Oficina:
Imprenta Cartín
Suscripción mensual 1.00 ₡
Núm. suelto 10 Cts.

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales,

defensor particularmente de la causa católica

Administrador:

Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos 111

Teléfono N° 3131

Número 3902

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 21 DE AGOSTO DE 1932

Empresa fundada en 1911

Solemnes Cultos

al Inmaculado Corazón de María en la Parroquia de La Merced

La Cofradía del Inmaculado Corazón de María, establecida canónicamente en la Parroquia de La Merced, celebrará este año con toda solemnidad la fiesta de ese Purísimo Corazón, el DOMINGO 28 de los corrientes, con el siguiente PROGRAMA.

Novena

Comienza el viernes 19 de los corrientes, con Misa cantada cada día a las 7 hs; y Rosario cantado a las 19 hs. 7 p. m.

FIESTA:

Víspera; Sábado 27. Rosario Solemne con sermón del Rev. Padre Capuchino Fray Ernesto de Olot; y Bendición.

DOMINGO 28:

Misas de Comunión: 5. 6, con órgano.

Misa Solemne a las 8 horas, precedida de Procesión entre la Iglesia. Sermón por el Rev. Padre Fray Agustín Losada, de la Orden de Predicadores.

La sagrada Imagen quedará expuesta a la veneración durante todo el día.

Cuarenta Horas

Lunes 29 martes 30 y miércoles 31. Misas de exposición cada día a las 5 1/2 horas. Misas mayores a las 8 hs.

El miércoles en la noche (7 hs.) Procesión del Santísimo con Visita de Altares.

Se invita muy cordialmente a todos los millares de Cofrades inscritos en la hermosa Cofradía, para que asistan fielmente a estos cultos.

El Cura, La Mayordoma y Presidenta de la Cofradía,
Rosendo de J. Valenciano Luisa Alvarado v. de Rodríguez

Nota: La víspera de la fiesta del Smo. Corazón de María, (27 de agosto) y el día de la fiesta, (domingo 28 de agosto) habrá RIFAS, para allegar fondos con que sufragar los solemnes cultos.

¡CIEGO!

I

Sentado en una loma al pie de una barranca, con su guitarra amiga, a solas canta un ciego, y notas tristes, lánguidas, al instrumento arranca, con la tristeza mística del solitario ruego.

Lo envuelven resplandores del sol, crepusculares; los vientos de la tarde su cabellera azotan, y al par que en el espacio se pierden sus cantares, gotas de amargo llanto de sus pupilas brotan.

El sol bañó en sus rayos, de resplandores rojos, el fruto de esos párpados inmóviles y muertos, y yo enjuagué una lágrima al ver aquellos ojos, para el placer, dormidos, para el dolor, despiertos.

Para él no hay sol radiante ni noches estrelladas, ni amarillenta luna que surque el firmamento; para él no hay cariñosas sonrisas ni miradas, ni pájaros errantes que crucen por el viento.

Para él no hay más que sombra, para él nada fulgura; es justo que se aflija y en su aflicción implore, y que, cuando alce un canto desde su noche oscura, arranque notas tristes a su guitarra, y lllore,

II

Pero también las sombras cruzan radiantes huellas; en negros nubarrones el rayo centellea; en las oscuras noches fulguran las estrellas, y surge entre la sombra más diáfana la idea.

Si más que luz da sombra la edad del día, y el mundo de la forma la humanidad ofusca, ¿el ciego ve el impulso divino que le guía, y claros los misterios que el hombre en vano busca?

¿Verá en su fondo mismo de Dios la omnipotencia, traspasará los lindes del misterioso arcano y, con los ojos fijos por siempre en su conciencia, conocerá el abismo del corazón humano?

Entonces, que no lllore; que cante, que sonría; más lumbre hay en sus ojos y en su interior más calma que no abra la pupila, porque la luz del día puede lanzar tinieblas sobre la luz de su alma.

DIEGO URIBE

(Poeta colombiano)

tad y todo su tiempo disponible después de las faenas diarias.

Fue también don Jesús vecino compasivo y bondadoso, ayudando con sus limosnas a los muchos pobres del pueblo que solicitaban su auxilio para mitigar el hambre y la miseria que se enseñorean en los hogares menesterosos. Los niños pobres de la Escuela de este centro, quienes reciben un plato de sopa y de frijoles con arroz diariamente, están de duelo también, al sentir dentro de su corazoncito infantil el fallecimiento de don Jesús, pues él supo siempre ayudar con su dinero mensualmente al Patronato Escolar, institución que bien llena su cometido y su misión, velando por todos los educandos necesitados que concurren a las clases sin el alimento cotidiano que tienen derecho como todo ser mortal.

San Vicente, como los otros distritos del cantón de Moravia, perdió con el sentido fallecimiento del señor Rojas Huertas, uno de los más celosos impulsores y colaboradores de las cofradías religiosas que se han fundado en nuestra república, como lo indica los registros de las mismas, "Rosario Perpetuo", "Sufragios", "Conferencia de San Vicente de Paúl", y "Propagación de la Fe y de la Santa Infancia". También han perdido con esta irreparable pérdida las diferentes revistas religiosas bien conocidas por todos nosotros, por las que siempre dedicó tiempo para buscar suscritores, y aun regalaba ejemplares de ellas a aquellas personas que no podían suscribirse.

Así pasó por esta tierra don Jesús, como cariñosamente le llamábamos todos aquellos quienes le conocimos y tratamos; su vida ejemplar debe ser digna de imitarse, pues este varón justo, modesto y religioso, supo siempre conquistar el mejor puesto de hombre bondadoso y caritativo, para dejarnos hoy el más vivo recuerdo de su tránsito terrenal aquí en este valle de lágrimas, donde a más de sus condiciones bien singulares, era en su paz y trabajo dentro de su hogar respetable el más puro exponente de la

Pasa a la 4 página

El 10 de cada mes

Es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

Al cancelarlas, rogamos a nuestros abonados presentar el recibo del mes anterior como referencia para un padespacho rápido.

Compañías Eléctricas

Guadalupe le hace un hermoso recibimiento al Presbo. Dr. don Rafael Vargas

El jueves último arribó a Puerto Limón el vapor "Magdalena". Entre los pasajeros costarricenses que traía la gran motonave, estaba el joven sacerdote Presbo. Dr. Vargas, que después de permane-

cer siete años en la Ciudad Eterna, frecuentando las aulas del Pío Latino Americano y de la celebrada Universidad Gregoriana, vuelve ungido con el óleo santo de los presbiteros. El Padre Vargas se con-

sagró sacerdote el 25 de Octubre del año pasado, en la Capilla del Colegio Pío Latino, con otros 25 Ordenandos, todos de las repúblicas hispanoamericanas.

Vuelve, pues, hoy a su patria el joven y aventajado sacerdote, doctorado en Filosofía.

A recibirlo en Limón estuvieron el Sr. Rector del Seminario, el Sr. Canónigo don Mariano Zúñiga y don Lino Vargas, padre del Dr. Vargas.

A las 5 p. m. numerosos amigos se dieron cita en la estación del Atlántico para saludar el distinguido viajero.

El pueblo de Guadalupe, que se enorgullece de ser la cuna del nuevo sacerdote, desfiló por su residencia, dándole las más cordial bienvenida, por donde la alegría del Padre y de sus progenitores era la de todos los guadalupanos.

CORREO NACIONAL felicita respetuosamente al

Presbo. Dr. don Rafael Vargas Vargas, se regocija con su feliz regreso y hace extensiva su enhorabuena a los dichosas papás don Lino Vargas y su señora esposa doña Clotilde de Vargas.

¡Ad multos años, Padre Vargas!

IN MEMORIAM

El próximo 23 de los corrientes cumplirá un mes de haber fallecido en esta localidad el señor don Jesús Rojas Huertas. Don Jesús, hombre sencillo, modesto, honorable y cariñoso, fue el que impulsó con gran empeño varias cofradías religiosas en San Vicente, a las que supo siempre con su carácter de convencido religioso y práctico, difundir entre sus semejantes amigos, lo hizo con brillante celo, poniendo al servicio de las mismas toda su buena volun-

Palabra Divina

Domingo XIV después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo VI versículos 24 a 33 según San Mateo.

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Ninguno puede servir a dos señores, porque aborrecerá al uno y amará al otro, o al uno sufrirá o al otro despreciará. No podéis servir a Dios y las riquezas. Por tanto os digo, no andéis afamados para vuestra alma, que comeréis, ni para vuestro cuerpo que vestiréis. ¿No es más el alma que la comida, y el cuerpo más que el vestido? Mirad las aves del cielo, que no siembran, ni niegan, ni allegan en trojes, y vuestro Padre Celestial las alimenta. Pues ¿no sois vosotros mucho más que ellas? Y ¿quién de vosotros discurrendo, puede añadir un codo a su estatura? ¿Y por qué andáis acongojados por el vestido? Considerad cómo crecen los lirios del campo, no trabajan, ni hilan. Yo digo que ni Salomón en toda su gloria fue cubierto como uno de éstos. Pues si al hono del campo que hoy es, y mañana es echado en el horno, Dios viste así, ¿cuánto más a vosotros, hombres de poca fe? No os acongojéis, pues, diciendo: ¿Qué comeremos, o qué beberemos, o con qué nos cubriremos? Porque los gentiles se afanan por estas cosas. Y sabe vuestro Padre que tenéis necesidad de todas ellas. Buscad, pues, primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas.»

REFLEXION

La verdad no puede transigir con el error: dos y dos nunca serán cinco. Muchos cristianos quieren servir a Dios y al mundo, guardar los mandamientos más fáciles y dejar a un lado los más difíciles por seguir las máximas del mundo. Esto lo hacen no pocas veces para procurarse por medios ilícitos dinero o placeres. Ya se ve, desconfían de la misericordia y providencia de Dios y no cuentan con más recursos que los que le proporciona su corto entendimiento y su bajo y rastreo corazón. Pero el que tiene tan exquisito cuidado de una flor, ¿no lo tendrá del hombre, imagen suya, rescatado con el precio infinito de su preciosa sangre?

EL CULTIVO DE LA VID

Una de las mayores satisfacciones a que debe aspirar un agricultor, es a triunfar en la obtención positiva de un producto de su cosecha experimental. Este triunfo, si se obtuviera con el cultivo de la vid, generalizándola luego en el país, de forma que en cada casa de familia de Costa Rica, de ser posible, (y en mi entusiasmo me extiendo, a Centro América, y del mundo entero, tal es de benéfico su influjo, casi puede afirmarse,) puede existir un parral, que al estío nos dé sombra y fruto esmeralda y de dorado brillo.

Contra la opinión de muchos agrónomos, lo voy a demostrar, que eso de que sólo en climas exclusivamente templados se produce uva, es un error. Lo que pasa, es sencillamente despreocupación casi general por el cultivo de árboles frutales, como general es la preocupación por la producción de café, cuando casi también podríamos demostrar que un país vitivinícola puede ser tanto más rico que uno que sea cafetalero. De paso diremos, que entre otros muchos árboles frutales que se deben y podrían por tanto cultivar en esta prolífica tierra, en gran escala, están la manzana y la oliva.

En el continente sudamericano, que tiene todos los climas, se produce café en climas cálidos, templados y altos o helados, como en el centro y sur del Brasil en que la temperatura baja en invierno hasta cuatro grados bajo cero en algunos años, como de igual modo tenemos en Argentina por ejemplo uvas en climas

cálidos del Chaco y Misiones, el Norte Argentino, como en el litoral, Entre Ríos, es tan vitivinícola como lo es la provincia de San Juan, a 1500 mts. sobre el nivel del mar; y siguiendo la falda andina, el prodigio frutal de la más rica provincia vitivinícola que es Mendoza, a 1300 mts. que abastece las necesidades nacionales; corta varias clases de vinos tan buenos como los europeos; exporta gran cantidad de frutas al exterior; regala el Gobierno, de las cosechas exuberantes, partidas de 100 000 kilos para quien quiera fabricar otros productos que no sea vino; exporta la pasa de uva moscatel de inmejorable calidad, y aun sirve de abono el «sur plus.» Y está entonces demostrado, de paso que no influye en la producción, la diferencia de clase de tierra. De modo que lo mismo se da la uva en cualquier clima, mucha o poca, todo es saber elegir la cepa, la clase; en Tucumán con 40 grados centígrados, y en la Pampa del sur con 15 grados por término medio.

Lo que hace falta es mayor dedicación en formar fincas de frutales, como allá en el sur se hace con estos árboles que son de diferentes regiones, y aun con los exóticos. Una prueba irrefutable de este mi aserto, lo da el Jardín Botánico de Buenos Aires, con secciones de plantas de toda la tierra. De forma y por manera que no es concebible que se oponga a este razonamiento, «tal cosa no se da en Costa Rica;» en Costa Rica no se da lo

Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA
ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

que no se siembre. Personalmente he hecho experimentos en Cartago, con la alfalfa por ejemplo, que aquí muchos no la conocen como inmejorable pastura y que puede mejorar la riqueza nacional ganadera y lechera, y en cambio se conforman con decir: «las vacas no tienen qué coman;» dos veces malo.

Hace años, en Argentina, las frutas tropicales no convenían totalmente al gusto nacional, pero en sus mercados de lujo, excelentes, nunca faltó una variedad de fruta, por extraña que fuese, introducida; pero hoy en cambio, tiene fincas o quintas como allí las llaman, de mangos de Manila, de hueso como costilla delgada y de un peso no menor de una libra cada uno, así como aguacates y otras frutas, como la guanábana, pues anonas producía y produce casi toda la república, más o menos grandes, pero el caso es que todo árbol frutal, para la explotación, se cultiva científicamente en grandes cantidades, en quintas de líneas bien formados, es decir, simétricos, de ocho en ocho metros. Aquí, creo que solamente en Orosí se ha seguido este insuperable sistema, con el naranjo, limoneros, mandarinos, sidrones y otros de la familia, pues por lo demás, la naranja como el mango y el aguacate los producen árboles caprichosamente nacidos, que no se podan, no se cultivan sus riquezas no apreciadas en todo su inmenso valor, porque son inestimables. Sólo hay cafetales, que por aprovechar su sombra, tienen árboles de naranjos, pomarosa, guabas, etc.

Pues siguiendo con el cultivo de la vid, no desconocemos que en Costa Rica se han hecho experimentos, y aquí en la Meseta Central, donde su producción sería magnífica para la moscatel de grano grueso, con este clima [enteramente primaveral; por ejem-

plo, un agricultor que tenga cuatro manzanas de vid en producción, puede sacarle mayor rendimiento en dinero que con cuatro manzanas de café, es decir, que podría hacerse rico con la uva y con el café no sería más que un pequeñísimo productor; pero aquellos experimentos sólo sabemos que dieron excelentes resultados en Tres Ríos, que el señor Angelini con laudable empeño cultivó el rico fruto de la vid y que su descendiente, el Ingeniero Agrónomo don A. Angelini de Liberia, nos presenta la demostración gráfica en su «Manual de Agricultura Tropical» de 1931, cuya lectura recomendamos a los agricultores como historia de varios productos y como enseñanza práctica.

La vid nace de semillas, pero es más lenta su producción. La siembra de cepas es mejor. Sus enemigos, como la diápsis pentágona, no es difícil de perseguir y aun de exterminar con cal y azufre. Ceniza y basura al tronco, poda al principio de primavera, fruto tres meses después, en el primer mes de verano, y bien madura a principios de él.

Estoy plenamente convencido que si el Ministerio del ramo de este país se dirigiera al de Agricultura de Buenos Aires y aun de Mendoza, esta nación sería provista de toda clase de cepas de uvas moscatel, albillo, rosadas fragantes, morada, variedad de negra áspera para espumante y dulces para generosos. Aquí podríamos, a vuelta de diez años comer uvas de la mejor calidad a 30 o 40 centavos el kilo, como en Buenos Aires se come a 10 o 20 en la época de abundancia.

Ya inmediatamente después tendríamos la costumbre de beber buen vino nacional en nuestras mesas pobres a 50 céntimos la botella de litro y de obsequiar sabroso y acuerpado vino de dulcísimo moscatel con pastelillos de bocado a nuestros amigos visitantes en pequeñas copitas que invitaran al bis, en estas lindas tardecitas o noches amenas. Pero hay que darles pellizcos, tirotes de orejas y moquetes a nuestros viejos «paters patriae» para que ayuden a su pueblo a saber ganar lo bueno y vivir la vida

sacándonos de sus rutinarias y campesinas costumbres del agua dulce, que será buena por lo económica, pero que cría seguramente, más que vigor, lombri- ces.

M. L. Garay

Importante memorial presentado a la Cámara de Diputados sobre la Reforma solicitada a la Ley de Licores

Congreso Constitucional:

Yo Francisco Conejo C., mayor, casado, profesor de enseñanza, costarricense, vengo respetuosamente a exponer lo que sigue:

Actualmente se discuten reformas sustanciales a la Ley de Licores, merced a gestiones del grupo de patentados, y a iniciativa del Ejecutivo que llevará ese trascendental asunto al tapete de negocios a tratar, por ese alto cuerpo, en sesiones extraordinarias. No es una mejora en el orden social la que se va a plantear es, bien al contrario, un enorme perjuicio moral y físico, para las masas humildes la que se pretende consumir.

Hay un derecho sagrado de defensa social, decretado por todos los pueblos civilizados del mundo, y un esfuerzo de las leyes del progreso que tienden a mejorar la raza, a elevar la cultura de las masas, conquistando el mejoramiento de las costumbres e instituciones; por esta razón,

Pasa a la 3ª

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La **PREPARACION DE WAMPOLE** que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquífica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: «Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas.» Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

„El Aguila de Oro“

PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas:

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques Bacalao, Calamares, Sardinas.

Precios reducidos

Superproducción

Un señor ganadero que promovió las reuniones de productores de leche, propietarios de grandes hatos en Cartago, San Isidro de Coronado, etc., dijo en un reportaje que no había sido posible elevar el precio del artículo a *veinticinco centimos la botella, debido a la superproducción, palabras textuales.*

Los señores interesados en este negocio estuvieron de acuerdo en elevar el costo de ese artículo de primera necesidad con el propósito de elevarlo al doble en el verano, cuando siempre existirá la *superproducción* debido a que en tal tiempo en las faldas del Irazú, aumentan la vacada y el forraje.

La *superproducción* es llamadamente hablando, un estado permanente de esta industria. Hace mucho tiempo que algunos ricos *untan los ejes de sus carretas con mantequilla* para que no baje el precio.

Sabemos de otra fuente que se ha botado queso podrido, como se hace con el café en el Brazil que lo quemán, debido a la superabundancia. Si los señores ricos *estuvieron todos de acuerdo*, en las famosas reuniones de Cartago, la sede ganadera y principal arteria de riqueza del país, en elevar el precio del alimento, entonces que tiene que ver la *decantada superproducción en el fracasado proyecto de encarcer en forma tan cruel e inhumana la vida en estos momentos de angustia, de dolor y de miseria?*

No estamos, pues de acuerdo con el reportaje del provocador y creador del trust cimarrón de la leche.

Aquí hay algo más en este fenómeno que no se ve, pero que no es menos natural que el despertar del egoísmo y de la usura en este minuto de tremendo dolor del pueblo sin trabajo.

Hay una inherente fuerza de defensa en las multitudes y en los tiempos malos que corren, esa fuerza colectiva, se hace cada vez más intensa, en razón directa de las causas que la provocan.

Si los ganaderos hubie

ran invitado a sus reuniones de Cartago a los consumidores, esto es, al ejército de obreros sin trabajo, a la multitud de niños pálidos y andrajosos que andan de puerta en puerta pidiendo un bocadito, quizá no hubiesen tratado de aumentar en forma tan despiadada el coste de la vida, porque no creemos que les falte caridad que ahora el modernismo llama solidaridad.

No contaron en sus intentos los ricachones ganaderos con un gran factor de vital importancia en estas combinaciones bursátiles de la usura, es factor de primordial necesidad en cuanto al costo de la vida: el mercado.

No hay suficiente mercado para dar cabida al gran volumen de la *superabundancia* de la leche.

Por otra parte el vecindario consumidor de la ciudad de San José, ha despertado y comprende que tiene el derecho indiscutible de *poner precio a lo que consume* y que si la acción colectiva se hace sentir con su enorme poder de defensa, que es el *boicoteo*, nunca intentarán aumentar el costo de la vida, ni la industria, ni el comercio, ni la agricultura.

Importante ...

Viene de la segunda página

autoridades, legisladores, educacionistas, la prensa, y, en suma, los hombres conscientes, deben poner el concurso de su mente y de sus luces, dentro de la corriente evolutiva que genera el adelanto humano. Existe además, un derecho de petición en la Constitución que nos rige para todo ciudadano de la República, en ejercicio. Apoyado en estos principios de orden legal, me dirijo al Soberano Congreso, para pedirle en nombre de la justicia, de la humanidad afligida y de la civilización; una reforma a la Ley de licores que se ajuste a las normas seguidas por naciones adelantadas del mundo, como Estados Unidos de América, en donde existe la ley seca.

Y es por cuanto hoy no se discute ya, porque es verdad axiomática, que el alcohol es un infernal enemigo de la raza; un

muro al desarrollo de la mortalidad; un disolvente de la integración del hogar; un agente de la decadencia de las costumbres y las instituciones patrias, pues sostengo que desde 1906 a esta fecha, las elecciones presidenciales se han verificado impulsadas por torrentes de alcohol, de aquí los innumerables delitos consumados contra el sufragio en Costa Rica y el aumento de la criminalidad en todas sus formas.

Yo protesto como ciudadano consciente del atentado que se pretende consumir, dando un salto atrás en la evolución ascendente que debe impulsarse a los pueblos, y esto es precisamente, lo que se pretende con el concurso de nuestros diputados, por cuanto ABRIR DE NUEVO LOS ESTANCOS DE ALCOHOL LOS DOMINGOS, sería desatar sobre el país un tremendo aumento de crímenes, de dementes, de imbéciles, gentes contrahechas y mal conformadas y, creo que es muy grande el porcentaje de estos elementos parasitarios que tienen enferma y decrepita nuestra sociedad.

Con todo y que la actual Ley de licores es imperfecta, por cuanto tiene un aspecto oculto conservador de ese antro infernal de la Fábrica Nacional de Licores, en algo ha atenuado el incremento del alcoholismo y sus consecuencias.

Es realmente extraño que un jurisperito tan competente como el autor de esa ley, dejara un vacío que entraña una grave injusticia y que la actual legislatura debe remediar, mediante la reforma correspondiente: por este motivo, pido a ese alto cuerpo que la parte conminatoria de la ley, por infracción de la misma, se reforma en el sentido de que los dos factores del delito se castiguen en igual grado, esto es, que en vez de multar solamente al vendedor del alcohol, como la ley lo establece, SE CASTIGUE IGUALMENTE AL COMPRADOR, quien en mi concepto, es más responsable del delito, por la premeditación y la sugestión que ejerce con el incentivo del dinero.

En un cuarto de siglo la Ley de licores no ha mejorado, ni se ha cumplido estrictamente con el cierre dominical; pues hay numerosos hoteles y clubs donde el licor se expende libremente, en los días prohibidos.

De otra parte, es necesario establecer penas severas para las autoridades que incurren en la criminal tolerancia a que me refiero, en cumplimiento de la ley.

Es justicia etc.

Francisco Conejo

Un perro dotal

Un joven de 30 años, llegó a Vichy hace tres semanas con un perrito microscópico, único en su género, un diminutivo de Chiwawa. No mayor que un gato recién nacido, colorado, con un hociquito negro, las orejas enderezadas como dos cornetitas, patas que no se osa tocar sino con infinitas precauciones: con eso, vivo, hasta turbulento, ladrando a los caballos y amenazándolos con sus cóleras, tal es Bibí. Bibí pesa, justo, novecientos diez gramos.

Una americanita, mis Holda, llegada a Vichy con su tía, frecuentadora del Grande Grille, se detiene de pronto ante el perrito.

—¡O boy! ¡o my dog darling! Y llena de admiración, el rostro ensanchado, resplandeciente avanza suavemente la mano hacia Bibí.

—¿Es de usted, señor, esa alhaja? pregunta.

—Sí señorita.

—¡Oh! déjeme acariciarlo, ¿me lo permite usted?

—Con el mayor placer.

Y el señor pone a Bibí en manos de Holda, que le acaricia suavemente el lomo y lo cubre de besos.

Ella pregunta:

—¿Qué edad tiene?

—Pronto cumplirá dos años.

—¿Está bien enseñado?

—Es de una limpieza rigurosa.

—¿De buen carácter?

—Atable, encantador, fiel y abnegado.

—¿Dónde lo hace usted dormir?

—En una butaca, sobre una almohada, al pie de mi cama.

—¿Y si oye ruido?

—Ladra como un perro guardián.

Bibí, halagado, da dos lengüetazos a la nariz de la miss.

—¡Oh, qué bueno es! exclama ella.

Y de pronto.

—¡Señor!

—¿Señorita?

—¿No quiere usted venderlo?

El joven se echa a reír.

—No soy comerciante en perros, señorita.

Holga se ruboriza:

—Bueno. Adiós, Bibí.

Y va a juntarse con su tía, exhalando un profundo suspiro.

Por la noche un criado de librea se presenta en el hotel en que se aloja el señor Eduardo H... el feliz propietario de Bibí.

—Señor—dice el lacayo—mis Holda me ha encargado ofrecerle a usted diez mil dólares por el perrito.

—Amigo mío—contesta Eduardo—dígame a su ama que jamás me separaré de Bibí.

Al día siguiente la americana recorría el parque, buscando con los ojos el juguete viviente con que había soñado. Eduardo fumaba un cigarrillo, leyendo un diario. Holda le hizo una señita con la cabeza, y, despreocupada,

acarició a Bibí sobre las rodillas de su patrón.

—Señor—dijo ella con una vocecita acariciadora: —¿le gustan a usted todos los perros, o solamente éste?

—Me gustan todos, señorita, y quiero a Bibí como se quiere a una miniatura. El perro ha sido en todos los tiempos el auxiliar del hombre: ha tenido una parte esencial en el establecimiento de la sociedad. Cuando el hombre erraba completamente desnudo sin armas, sin defensa, durmiendo en las hendiduras de las rocas habría sido ciertamente anonadado por las bestias feroces a no mediar el socorro del perro, su aliado, que, husmeando las fieras, advertía al hombre el peligro inminente y se batía por él. El perro es un tráfuga que, abandonando a nuestros enemigos pasó a nuestro campo para ayudarnos a hacernos dueños del mundo animado. Como el gendarme del húsar perseguido, tiene derecho a ciertas consideraciones.

Holda, que había escuchado atentamente el pequeño curso de historia natural de Eduardo, levantó de pronto la cabeza, y bruscamente preguntó:

—Es usted rico, señor?

—Tengo con qué vivir agradablemente —contestó Eduardo sonriendo.

—Pero... ¿qué rentas?

—Treinta mil... poco más o menos...

Holda hizo un mohín.

—¡Oh!—dijo con desdén;—yo... cuatrocientos mil, y tengo un tío que posee minas en Pensilvania y que me dejará el doble.

—Tanto mejor para usted, señorita.

—Es que yo quería su perro de usted.

—Lamento mucho negárselo, pero me sería imposible separarme de él.

Holda plantó sus ojos de un azul profundo en el patrón de Bibí y le preguntó con un tono resuelto:

—¿Cómo me encuentra usted?

—La encuentro encantadora.

Bibí era sin duda de la misma opinión, pues hizo mover su cola con animación.

—¿Es usted casado?

—No.

—Pues bien: cátese conmigo! El perrito será de los dos.

Y ella agregó con una sonrisa.

—Se acostará al pie de nuestro lecho.

Hubo aún un poco de «flirt». Eduardo no pudo escapar a la seducción y Bibí fue testigo del casamiento.

—¿Qué piensa usted de esa historia?—me preguntó el doctor H... que me la contó.

—Pienso—dijo—que serán felices mientras Bibí viva.

—Pues bien—concluyó el doctor—de eso hace cinco o seis años... Todo el mundo no tiene una tan larga parte de felicidad en su vida.

Auretien Scholl

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$3.00 —Escrupulosamente Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad sanitaria o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono N.—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.



Solemnísima función en homenaje a la Patrona oficial de Costa Rica, organizada por el Venerable Clero, músicos y cantores de Cartago

Los días domingo 21 y lunes 22 de agosto en la Iglesia Parroquial. Presidirá estos solemnísimos actos religiosos el muy Excelentísimo Monseñor Dr. Rafael Otón Castro y Jiménez, Arzobispo de Costa Rica

Programa de los solemnes cultos
Domingo 21 de agosto

A las 12 m.: Solemnes repiques de campanas, con pólvora, amenizados por la Banda Militar de Cartago, que muy solícita y generosamente ha querido prestar su contingente para dar mayor realce a estos festejos religiosos en honor de la madre de Dios.

A las 3.30 p. m.: Solemnes repiques de campanas, anunciando el comienzo de la Salve; estos repiques amenizados por la Banda Salesiana que ha sido muy galantemente cedida por los muy R. R. P. P. Salesianos, testimoniando así su filial amor y devoción a la Reina de los Angeles.

A las 4 p. m.: Dará principio la solemnísima Salve, con asistencia del Excmo. señor Arzobispo, cantada a gran coro y con acompañamiento de crecido número de elementos musicales.

Se cantará la bellísima Salve compuesta por el Presbo. Viñas y las Letanías de Isausti.

La parte musical de la Salve estará a cargo del Profesor don Jorge Mata O.

A las 6 p. m.: Solemnes repiques de campanas y pólvora, amenizados por la Banda Salesiana.

A las 6.30 p. m.: Suntuoso Rosario, Sermón y Letanías. A gran orquesta y numeroso coro a cargo del Profesor don Manuel J Freer, con el siguiente programa:

Programa de las canciones del Rosario

- Himno de la Coronación, por M. J Freer.
 - Cántico a María, coro y 1. estrofa.
 - A Tí mi Lira, coro y 1. estrofa, por Arrue.
 - Himno a la Virgen, por M. J. Freer.
 - Coro y 2. estrofa. Cántico a María.
 - Coro y 2. estrofa. A Tí mi Lira.
- Avemaría: Dedicada a Nuestra Señora de los Angeles por M. J. Freer.
- XI Sermón; estará a cargo del muy elocuente orador sagrado Rev. P. Lic. Carlos Meneses B. Ave María de Sermón. A tres

voces por Hovuens, con acompañamiento de orquesta.

Solemne salve a 2 voces. por Pilar del Río.

Letanías a 2 voces y coro. por M. J. Freer.

Canto del Ave Maris Stella e Himno oficial de la Coronación compuesto por el Muy R. P. Rosendo de J. Valenciano.

A las 8 p. m, Retreta por la Banda Militar en el Atrio de la Iglesia, cedida galantemente por el Sr. Comandante de Plaza Coronel don Aníbal Coto.

Elevación de globos obsequia dos por don Constantino Croceri.

DIA 22

A las 7 y 30 a. m. Primer repique de campanas amenizado por la Banda Militar anunciando a los fieles la solemne Misa.

A las 8 a. m. Misa con asistencia del Sr. Arzobispo y clero, ejecutada a gran orquesta a cargo del Profesor don Luis Valle que pondrá la Misa a tres voces a San Agustín: por Sancho Marraco.

Sermón por el Excmo. y Rvmo. Monseñor Castro. Ave María de Sermón, compuesta por el Rvmo. P. Rosendo de J. Valenciano. Ofertorio por la orquesta.

A continuación solemne procesión de Nuestra Señora de los Angeles por las principales calles de la ciudad, como rogativa, rezando las letanías mayores. La Banda Militar con la policía asistirán a esta Procesión con la misma finalidad que ha sido obsequiada la Madre de Dios.



Se inaugurarán hoy una nueva estación rad.0-difusora

Hoy a las 3 de la tarde, se inaugurará la nueva estación radio difusora que se ha montado en la residencia de don Adriano Arié. Hará la inauguración el ilustrado sacerdote Presbo. Dr. don Victor M. Sanabria.

El señor Arié dedicará esa estación a transmisiones exclusivamente de carácter cultural.

IN MEMORIAM

Viene de la 1 página

tranquilidad y el respeto hoy muy escasos en la familia costarricense. Con estas frases humildes, quiero que vivan frescas en la mente de todas las personas que tratamos a don Jesús y que tuvimos la suerte de oír sus sabios consejos y de ser favorecidos con su amistad sincera y que además nos facilite con éstas formar de blancas margaritas y de aromáticos claveles la corona del recuerdo que con mucho gusto tejemos, pero convencidos que nunca será como la corona de laureles y de rosas que tendrán el aroma más puro y fragante que jamás en esta tierra tendrán las flores perfumadas de los jardines.

Reciba por este medio, nuevamente doña Mercedes G. v. de Rojas, la manifestación más sentida de condolencia, haciendo también los votos más sinceros por su santa resignación. Como también a todos los demás familiares que hoy lamentan la separación del extinto.

Filiberto Esquivel R.

San Vicente, Agosto 20 1932.

Los veinte hombres más ricos del mundo

Una estadística reciente tiene por objeto fijar el capital que "se les supone a los veinte primeros millonarios del mundo." Con todas las reservas oportunas, publicamos la lista de estos millonarios:

Henry Ford y Edsel Ford, norteamericanos (u. a. automóviles,) dólares,..... 1.200.000.000.

J. D. Rockefeller y J. D. Rockefeller, Jr., norteamericanos, (petróleo,)..... 6.000.000.000.

A. W. Mellon y R. B. Mellon, norteamericanos, (banca) 200.000.000.

Duque de Westminster, inglés, (bienes raíces).... 200.000.000.

Edwards Hakuess y Anna R. Hakuess, norteamericanos, (petróleo).... 200.000.000.

Sir Besil Zaharoff, inglés, (fábrica municiones) 125.000.000.

Gaekwar of Baroda, indio, (bienes raíces)..... 125.000.000.

Payne Witney, norteamericano, (ferrocarriles-bancos) 100.000.000.

George F. Baker y George F. Baker, Jr., norteamericanos, (banca,)...

100.000.000. Vincen Astor, norteamericano, (bienes raíces).... 100.000.000.

F. W. Vanderbilt, norteamericano, (ferrocarriles) 100.000.000

Thomas B. Walker, norteamericano, (explotación de bosques,) dólares 100.000.000.

Barón H. Mitsui, japonés, (navegación,) 100.000.000.

Simón Y. Patiño, boliviano, (minas de estaño,) 100.000.000.

Alfred Loewenstein, belga, minas, etcétera,.... 100.000.000.

Como sabe el lector, de esa lista hay que borrar a Lowenstein, muerto ya.

Por lo que hace a Henry Ford, los últimos cálculos sobre su capital hacen elevar éste a 1.300.000.000.

La mayoría de estos grandes millonarios son norteamericanos. Las últimas noticias dicen que los millonarios aumentan en los Estados Unidos en proporciones inauditas.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la preparación de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester..... el Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inspira nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni sangrarla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o de lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y sabor